

Amantani

REPORTE DE SEGUIMIENTO

2020





REFLEXIONES DEL COVID-19



Empezamos este año con la intención de reforzar y de hacer crecer muchos de nuestros proyectos y programas. Sin embargo, con la llegada del COVID-19 al Perú, tuvimos que crear nuevas estrategias que aseguraran el bienestar integral de nuestros participantes y de nuestro equipo, sin dejar de lado las metas académicas y económicas que habíamos planteado al principio del año.

Una vez establecida la cuarentena nacional, la mayor parte de los jóvenes volvieron a sus comunidades para pasar el

confinamiento con sus familias. La mayoría de ellos, tuvieron que poner en pausa sus estudios mientras que la minoría continuó estudiando de forma remota. Actualmente, hemos confirmado que algunos podrán retomar sus estudios en la segunda parte del año, mientras que otros lo harán en el año 2021. Esta noticia ha requerido de mucha madurez y resiliencia por parte de los jóvenes, quienes estaban sumamente ilusionados por iniciar sus estudios.

"Actualmente, hemos confirmado que algunos podrán retomar sus estudios en la segunda parte del año, mientras que otros lo harán en el año 2021."

En cuanto a las artesanas del Proyecto de Comercio Ético, se decidió poner en pausa la producción de pulseras hasta fin de año. Estamos explorando otros canales de venta, tanto en Perú como en el Reino Unido para poder reemplazar aquellos

puntos de venta que tuvieron que reducirse o ser cerrados de forma permanente debido a la pandemia, y así poder retomar la producción lo antes posible. En cuanto a nuestro equipo, hemos continuado con el trabajo de oficina pero desde casa, tanto en Oxford (Reino Unido), como en Cusco y Lima (Perú.) Las herramientas virtuales nos están permitiendo llevar a cabo reuniones diarias para mantenernos actualizados con los avances de cada estrategia. Sin embargo, continuamos adaptándonos a los retos de conectividad que el trabajo remoto exige; y que se agudiza en las comunidades.

Estamos muy entusiasmados por esta segunda mitad del año. Si bien las estadísticas de contagio a nivel país continúan siendo alarmantes, en Amantani nos sentimos más consolidados que hace unos meses; con estrategias que se acomodan mejor a las necesidades académicas y emocionales

de cada participante y que se rigen de los protocolos de sanidad exigidos por el Gobierno. Parte de esa consolidación es gracias a los jóvenes y a su capacidad de adaptación, su resiliencia y su perseverancia.

Estas semanas, ellos han tenido que demostrar las habilidades que constantemente trabajamos en el Proyecto Transición y, a pesar de no haber sido fácil, estamos orgullosos de sus resultados y de su apoyo en estos tiempos difíciles.

Estoy seguro de que pronto continuaremos con el crecimiento que teníamos pronosticado para Amantani en el principio de año.

Rodrigo Bustos
Director Ejecutivo



PROYECTOS Y PROGRAMAS



Proyecto Transición

Nuestros mayores cambios ocurrieron en el Proyecto de Transición. Del total de 105 jóvenes, el 90% del Programa de Egresados, alrededor del 90% regresaron a sus comunidades para pasar la cuarentena con sus familias. La mayoría no pudo continuar con sus estudios de forma remota, ya que carecían de los recursos tecnológicos necesarios para acceder a las plataformas virtuales de sus institutos o universidades.

Este año decidimos no llevar a cabo el Programa de Plan de Vida, ya que preferimos empeñarnos en mejorar las estrategias de nuestro Programa de Egresados. Seguiremos trabajando para poder retomar el Programa de Plan de Vida cuando sea posible.

La brecha digital

Durante estos meses, el COVID-19 ha evidenciado la tendencia hacia la necesidad de una educación cada vez más digitalizada. La falta de acceso a recursos tecnológicos y una conectividad inalámbrica se han convertido en grandes obstáculos al momento de acceder a la educación remota.

Por tal motivo, iniciamos una campaña de recaudación de fondos que totaliza en £39,050 (S/. 156,200), para comprar 71 laptops para nuestros jóvenes. Estamos sumamente agradecidos con todos los donantes ya que, hasta la fecha, hemos recaudado el 66% de la meta, que representa la compra de 47 laptops. La respuesta a la campaña ha sido significativa y nuestros jóvenes están sumamente emocionados por volver a estudiar.



“Soy estudiante de Escuela Profesional de Ingeniería Química de la UNSAAC. Para mí, esta laptop es muy importante porque me permite realizar mis trabajos y, sobre todo, me permite ingresar a mis clases. Yo me siento feliz, contenta y muy agradecida por este apoyo tan grande para seguir estudiando y lograr mis metas.”

- Olga



Jóvenes resilientes

Abelardo

Abelardo, quien estudia Mecánica de Construcciones Metálicas, se organizó con otros jóvenes al iniciar la cuarentena para controlar el ingreso y salida del transporte en Ccorca, colocando y supervisando las tranqueras (los pasos de ingreso a las comunidades).



Lidia Martha

Lidia Martha, estudiante de la carrera de Industrias Alimentarias, continuó estudiando de forma virtual durante la pandemia y se enfrentó a distintos retos de conectividad. En ocasiones, caminó hasta dos horas para poder encontrar señal de internet y descargar los documentos que luego desarrollaría en casa.

Hace poco tiempo logró conseguir una laptop de un familiar para poder avanzar mejor con sus clases virtuales. Lidia ha demostrado gran resiliencia y capacidad de adaptación durante esta época retadora.

Hector Raúl

Hector Raúl, estudiante de Ingeniería Ambiental, ha estado colaborando con su comunidad para que todos los interesados pudieran acceder a los beneficios de las Administradoras de Fondos de Pensiones (AFPs). Él se encargó de inscribirlos en las fichas correspondientes y llevarlos a Cusco, siguiendo las medidas de precaución necesarias durante el COVID-19.





Comercio Ético

El Proyecto de Comercio Ético se vio seriamente afectado con la llegada del COVID-19 y el cierre de locales comerciales en Perú y en el Reino Unido, dónde se generaba la mayor parte de ventas de pulseras. Al estar paralizadas las ventas, nos vimos obligados a detener la producción de pulseras y generar nuevas estrategias que nos permita vender las pulseras del stock actual. Por este motivo, estamos haciendo lo posible por encontrar nuevos canales de venta por internet que nos permitan continuar con el proyecto y volver a la producción de pulseras en el futuro cercano. De esta forma, esperamos continuar apoyando a las 47 artesanas que forman parte del equipo y que han demostrado un increíble nivel de responsabilidad y compromiso frente a los desafíos generados por la pandemia.





Monitoreo de Ex-albergados

El Programa de Monitoreo de Ex-albergados ocurrió sin problemas durante los primeros meses del año. Sin embargo, debido a la pandemia, la comunicación se volvió un poco más difícil. Para facilitar el trabajo, nuestro equipo se dividió por comunidades y se encargó de los siguientes puntos:



Conversación constante con los directores de las escuelas Primarias y Secundarias para confirmar los protocolos sanitarios y las nuevas estrategias académicas según las indicaciones del Gobierno.



Asesoramiento en el uso de Smartphones para los participantes que recién tienen acceso al celular.



Conversación constante con los padres de familia para monitorear el tiempo invertido por sus hijos en los estudios.



Asistencia a los padres de familia para acceder a los Bonos Universales provistos por el Gobierno durante la pandemia.

Meet My World



Al principio del año, 39 participantes tomaron 4 talleres de Introducción a la Fotografía y de Composición Fotográfica, dictadas por el fotógrafo Gustavo Vivanco.



Antes de la cuarentena, 13 participantes (6 de Huanquite y 7 de Ccorca) se llevaban las cámaras a sus comunidades durante el fin de semana y mostraban las fotos al resto de participantes al volver.



Antes de la cuarentena, 4 jóvenes participaron en un taller de fotografía en el campo en Huanquite.

Actualmente, algunos jóvenes continúan tomando fotos durante la cuarentena. Nuestro equipo de Meet My World se encuentra analizando nuevas estrategias para poder continuar con este proyecto de la mejor manera durante el resto del año.



VOLUNTARIADOS



CAPOEIRA

En el mes de enero, el *mestre* Maurizio Jimenez, le dictó un taller de Capoeira a los jóvenes, con la intención de enseñarles una disciplina que les sirva de herramienta para sentirse empoderados y continuar desarrollando su valía personal.



“Cuando estoy triste, me pongo a bailar. Tienes que encontrar la melodía. Si encuentras la melodía, creas un nuevo mundo.”
- *Aldair*



ACADEMIA DE INGLÉS

Nuestra Academia de Inglés fue creada con la intención de apoyar a los jóvenes a expandir su comprensión y conocimiento del mundo, familiarizándose con esta lengua universal. Este año, y con el apoyo del Instituto 'Máximo Nivel', los jóvenes continuaron con sus lecciones de inglés brindadas por profesores voluntarios.

Estamos sumamente orgullosos de los jóvenes, para quienes este se ha convertido en un reto extraordinario, ya que en la mayoría de casos, han logrado manejar fluidamente el Castellano como segunda lengua, siendo su lengua natal el Quechua.



EVENTOS
IMPORTANTES



ANIVERSARIO

Este 20 de mayo celebramos nuestro decimosegundo aniversario, realizando actividades en conjunto con los participantes y con el equipo. Sin embargo, este año tuvimos que celebrarlo de forma remota y lanzamos el concurso interno llamado “Celebra a Amantaní desde casa”. A pesar de las dificultades y de los diversos retos que se presentaron, muchas familias nos enviaron fotos celebratorias utilizando recursos que tenían al alcance. Los criterios de evaluación fueron: creatividad, originalidad y representación de la esencia de Amantaní.



Recibimos más de 120 fotos



Elegimos a 4 familias ganadoras y les dimos premios en efectivo.

Estamos muy orgullosos de todos los participantes y les agradecemos por haber celebrado con nosotros el aniversario de Amantaní.





PRÉSTAMO DEL CAMPUS

Algunos Ccorqueños se enfrentaron al retorno a su comunidad desde las principales ciudades de Perú debido a las dificultades que el COVID-19 generó en sus actividades diarias. En conjunto con la Municipalidad de Ccorca y los presidentes de las comunidades aledañas, pusimos el campus a disposición de 27 personas para que pudieran tener una cuarentena segura por 15 días, siguiendo los protocolos de sanidad.

La DIRESA implementó el plan de salud que se utilizó en el campus, mientras que la Municipalidad de Ccorca se encargó de monitorear los protocolos de seguridad y la comunidad misma se encargó de la alimentación de todos los participantes.

Estamos muy agradecidos con los miembros de nuestro equipo que se encargaron de esta gestión y le agradecemos a la Municipalidad de Ccorca por el trabajo realizado en conjunto con la comunidad.



WEBINAR



El camino hacia una resiliencia transformativa

Los RETOS de una ONG en tiempos de COVID-19

Conversatorio gratuito

Jueves, 02 de julio
a las 11:00 a.m.



Dr. Thilo Böck
Director del Proyecto Transición



Sara Mitchell
Directora de Comercio Ético

En el mes de junio, emitimos nuestro primer webinar gratuito: “El camino hacia una resiliencia transformativa: Los retos de una ONG en tiempos de COVID-19”, en el que el Dr. Thilo Böck, Director del Proyecto Transición y Sara Mitchell, Directora de Comercio Ético, conversaron acerca del tema y luego respondieron preguntas del público. Esperamos poder continuar con este tipo de webinars informativos por el resto del año.

Asimismo, hemos lanzado la primera “Red de Resiliencia” del Perú, con la intención de unir y congregar a diversas ONGs y personas que estén interesadas en la justicia social. Por el momento, en la página web www.redresiliencia.com estamos colocando información gratuita para todos los interesados.

A group of approximately 20 people, including men, women, and children, are standing in a line on a grassy field. They are all facing away from the camera with their arms raised high in the air, suggesting a celebratory or grateful gesture. The background features a large, layered rock formation and several tall, thin trees. The scene is brightly lit, indicating it is daytime.

Amantani

www.amantani.org.pe

¡Muchas gracias a todos por su apoyo!